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Zusammenfassung

        
Geriatrie ist als eigenständige Fachdisziplin erforderlich, um die demografische Herausforderung medizinisch qualifiziert zu bewältigen. Sie ist eine „Supraspezialität” und keine „Subspezialität” der inneren Medizin, weil Geriatrie typischerweise die verschiedenen Fachdisziplinen verbindet und kein primär fachspezifisches Sachgebietswissen darstellt. Eine geriatrische Qualifizierung der Haus- und Fachärzte ist erforderlich. Die bestehenden Geriatriestrukturen der Länder bedürfen einer Anpassung und Weiterentwicklung mit Schwerpunkt ambulanter geriatrischer Versorgung. In der aktuellen Gesundheitsreform ist eine Stärkung der Rehabilitation allgemein und insbesondere der ambulanten/mobilen Durchführung im Speziellen erfolgt. Die daraus sich ergebenden Chancen und Risiken werden dargestellt. Eine interne und externe Qualitätssicherung ist bei der Weiterentwicklung der Strukturen unter Einbeziehung der Geriatrie und Sozialmedizin unverzichtbar.


      
        
Abstract

        
Geriatrics is needed as an independent discipline to cope with the demographic challenges ahead in a medically qualified manner. Geriatrics is a “supraspeciality” and not a “subspeciality” of Internal Medicine, because geriatrics typically combines the different medical disciplines and does not play a role as an independent functional area. For general practitioners and medical specialists a geriatric qualification is required. The geriatric structures in place in the German federal states need to be adapted and advanced with a focus on ambulatory geriatric service provision. The current health care reform has resulted in a strengthening of rehabilitation in general and in particular of an ambulant/mobile service approach. The resultant opportunities and risks are described. Internal and external quality assurance is indispensable for the advancement of structures including geriatrics and social medicine.
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